

# FIRST AFRIQUE

HEBDO N°0444 du 05 au 11 Fév 2024

Magazine

TRAFIC  
AERIEN AFRICAIN



AIR PEACE OUVRE  
LA LIGNE LAGOS-COTONOU-  
ABIDJAN-DAKAR A/R

FIRST AFRIQUE, Le vrai visage de l'information. Siret: 52824976600023 CMA - LILLE / FRANCE

N°442 Prix 6500Fca



# AIR PEACE OUVRE LA LIGNE LAGOS-COTONOU-ABIDJAN-DAKAR

## A/R

La compagnie aérienne nigériane Air Peace fait son entrée au Bénin. La cérémonie de l'inauguration officielle a eu lieu le samedi 27 janvier 2024 à l'aéroport international Cardinal Bernardin Gantin de Cotonou.

Lagos-Cotonou-Abidjan-Dakar, c'est l'itinéraire qu'emprunte désormais la compagnie Air Peace au Bénin. Présents à la cérémonie, Bukar Kalamba, l'ambassadeur du Nigéria près le Bénin, ainsi que El Hadj Mounirou, président de la communauté des Nigériens résidant au Bénin, ont salué l'initiative. L'installation de Air Peace au Bénin est le fruit d'un long processus de travail de l'agence Gota Voyage. Le premier contrat entre Gota Voyage et Air Peace a été signé en octobre 2022.

Pour Olanma Ojukwu, Directrice de l'Agence Gota Voyage au Bénin, l'arrivée d'Air Peace à Cotonou est une satisfaction pour son Agence qui en est le point focal au Bénin. « **Pour le moment, on a commencé**

*avec deux vols par jour au Bénin. Les lundi et samedi et ça va être Lagos, Cotonou, Abidjan et Dakar, et retour le même jour. Voilà ce qu'on sera en train de faire... Nous sommes déjà en train de vouloir ouvrir sur Kinshasa et sur Accra très bientôt* », a-t-elle souligné.

Opérationnel depuis octobre 2014 avec trois avions au départ, Air Peace compte à ce jour plus de 30 avions. Elle opère dans plusieurs pays dont aujourd'hui le Bénin qui représente sa 10e destination. Cette compagnie aérienne effectue près de 100 décollages par jour en fonction de la charge périodique de ses lignes. « **Pour le réseau de voisinage, Air Peace opère déjà à Accra, Abidjan, Banjul, Dakar, Moravia, Freetown. Et aujourd'hui, par la grâce de Dieu, Cotonou. Malabo et Kinshasa vont emboîter le pas dans les jours qui suivent. Pour l'international, Air Peace opère déjà à Johannesburg, Dubai, Israël...** », a détaillé Augustin Kamano, Direc-



teur des opérations Air Peace.

L'ouverture de la ligne Cotonou-Abidjan-Lagos favorise le rapprochement entre le Bénin, le Nigeria et également les autres pays voisins. De quoi s'arrimer avec la vision du Gouvernement béninois pour l'intégration régionale. « **Aujourd'hui, comme vous pouvez le constater par l'investissement sur l'aéroport inter-**

**national de Cotonou, nous sommes dans une autre dimension. Et cette dimension qui est de faire de l'aéroport de Cotonou, l'aéroport préféré des voyageurs du monde. Et on ne peut aller dans cette vision sans offrir plus de connectivité à nos passagers, à nos clients. Et c'est pourquoi nous n'avons ménagé aucun effort pour accueillir à bras ouverts Air Peace. Avec l'arrivée**

*d'Air Peace, la première chose qu'il faut noter, c'est l'ouverture de la ligne Cotonou-Lagos qui est une réalité aujourd'hui », s'est réjoui Armand Kpindjo, Directeur des opérations de l'Aéroport International de Cotonou.*

**La compagnie Air Peace compte au sein de son personnel administratif un coach béninois pour la formation pour ses pilotes.**

A.K.S./ La rédaction

**Olanma OJUKWU**

Directrice de l'Agence Gota Voyage



# LES CAPACITÉS DES POLICIERS ET DOUANIERS BÉNINOIS RENFORCÉES



**Dans le cadre du Projet COLIBRI pour l'Afrique, l'Organisation Mondiale des Douanes et l'Union Européenne ont renforcé les capacités de la Police, de l'Aviation civile et des Douanes béninoises, en matière de contrôle de l'aviation générale.**

Une formation de cinq jours lancée le 29 janvier 2024 à Cotonou par le représentant de la Directrice générale des Douanes béninoises, en présence de Valentin CHIRICA, Coordinateur

Afrique et Expert technique du projet COLIBRI.

Renforcer la coopération transfrontalière et la lutte contre les organismes criminels à travers des opérations de détection des tendances, des itinéraires et des modes opératoires, concourir à la saisie des marchandises illicites et à l'identification des activités illégales perpétrées au moyen de l'aviation générale.

Voilà la mission assignée à la rencontre de

Cotonou dans le cadre du Projet COLIBRI pour l'Afrique. Répondant aux objectifs de la Gestion Coordinée des Frontières (GCF) de l'Organisation Mondiale des Douanes, ce projet se concentrait jusque-là sur l'Amérique latine, les Caraïbes, l'Afrique occidentale et centrale.

Pour Idrissou Imorou, Colonel des Douanes et représentant de la Directrice générale des Douanes du Bénin, l'intégration du Bénin dans le projet n'est pas un fait

anodin. Cela se justifie au regard de la position géostratégique du Bénin et du contexte sécuritaire sous-régional.

Selon lui, plusieurs sujets ont été au programme de ce rendez-vous de formation. « **Pendant ces cinq jours que durera la formation, vous aurez, entre autres, à vous pencher sur le cadre juridique international, les infrastructures et les activités de l'aviation générale, l'analyse des comportements, les registres des**

# LES CAPACITÉS DES POLICIERS ET DOUANIERS BÉNINOIS RENFORCÉES

*aéronefs et marques, le contrôle des aéronefs, les sources de renseignements, ... ».*

Très ravis d'être en terre béninoise et séduits par l'accueil chaleureux, les Experts formateurs s'engagent pour l'atteinte des objectifs du projet au Bénin.

Idrissou Imorou a exhorté tous les participants à la formation à la concentration et à une participation active aux échanges en vue de tirer le meilleur profit des riches expériences des formateurs. Il a rassuré les participants de l'entière disponibilité de l'administration douanière béninoise à accompagner ce projet

important à un moment où le Gouvernement du Président Patrice Talon consent de nombreux efforts pour le développement du tourisme, des échanges et

à l'adaptation des infrastructures adéquates.

**Pour rappel, le projet COLIBRI est une initiative de l'Organisation Mondiale des Douanes**

sur financement de l'Union Européenne, dans le cadre du Programme sur les Flux Illicites Globaux (GIFP).

La Rédaction



# LE GOUVERNEMENT ET SES PARTENAIRES S'ACTIVENT



**La phase 1 de la deuxième session du Comité de Pilotage du Programme d'Appui à l'Égalité du Genre (PAEG) au titre de l'année 2023 s'est tenue, en différé, le jeudi 25 janvier 2024 à Cotonou. L'événement est**

**présidé par la Ministre des Affaires Sociales et de la Microfinance, Véronique Tognifodé.**

Appréciation des résultats obtenus au titre de 2023 et de la mise en œuvre effective au Bénin du Programme d'Ap-

pui à l'Égalité du Genre, phase 1 (PAEG), planification de l'année 2024 et recommandations etc. sont les principaux objectifs assignés à la deuxième session du Comité de Pilotage du dit Programme.

Au cours de ce conclave, le Comité de pilotage a apprécié les résultats obtenus au titre de 2023 considéré comme la première année de mise en œuvre effective du programme.

La planification de l'an-

# LE GOUVERNEMENT ET SES PARTENAIRES S'ACTIVENT

née 2024, les objectifs atteints et les points à améliorer sont également mis en relief. Sans oublier les recommandations nécessaires pour la mise en œuvre du programme en 2024.

Elisabeth Pitteloud Alansar, Cheffe de la Coopération Internationale Suisse, a salué la partie béninoise et les acteurs de terrain pour les efforts consentis au cours de l'année 2023 dans le cadre du PAEG. Elle es-

père de meilleurs résultats au cours cette nouvelle année.

Dans son allocution d'ouverture, la Ministre Tognifodé a également noté les belles performances réalisées et a invité les participants à « **fares des contributions bien avisées, pour qu'au sortir de la rencontre, des orientations adéquates soient définies en vue d'impulser le progrès dans la mise en œuvre des interven-**

**tions de chaque partie prenante, et dans l'atteinte des objectifs du programme** ».

La réunion a connu la participation des responsables de l'Unité du projet, des bailleurs de fonds, notamment la Cheffe de la Coopération Suisse au Bénin, les représentants d'autres ministères sectoriels ainsi que des responsables des consortiums d'organisations de la société civile et plusieurs autres

acteurs intervenant dans sa mise en œuvre.

**A travers le PAEG, le Gouvernement et la Coopération Suisse au Bénin visent principalement à renforcer l'égalité de genre au sein de la population béninoise et à réduire de manière durable la vulnérabilité socio-économique de la population féminine au Bénin.**

Séverin A./La Rédaction



# QUATRE AGENCES BIENTÔT CREEES AU BENIN



**Le Bénin sera bientôt doté des agences de sauvegarde de la culture dans les aires culturelles. La décision a été prise en Conseil des ministres du mercredi 31 janvier 2024.**

A travers cette décision, le Gouvernement béninois entend promouvoir la mise en valeur des éléments constitutifs du patrimoine des aires concernées. Et pour y arriver, quatre agences ad hoc représentatives

sont créées. Il s'agit de l'Agence de sauvegarde de la culture Adja-Tado, l'Agence de sauvegarde de la culture Yoruba, l'Agence de sauvegarde de la culture du Grand Borgou et l'Agence de sauvegarde de la culture des Montagnes.

L'acte a été pris par le Conseil des ministres en sa séance du mercredi 31 janvier 2024. Constituées sous la forme d'établissement public à caractère social

et scientifique, elles auront pour mission principale d'élaborer, sur la base des orientations du Gouvernement, des plans de sauvegarde du patrimoine culturel immatériel, en liaison avec les communautés, groupes et/ou individus le cas échéant. Elles se chargeront également d'assurer leur mise en œuvre dans la perspective d'améliorer leur contribution au développement socioéconomique du pays. Elles

ne disposent pas de territoires physiques de compétence, mais couvrent plutôt des espaces socioculturels.

En effet, le Bénin dispose d'un riche patrimoine culturel matériel et immatériel important qui peut être le socle d'une politique socio-économique et culturelle appréciable. Constitué des traditions et expressions orales y compris les langues, les arts du spectacle,

# QUATRE AGENCES BIENTÔT CREEES AU BENIN

les pratiques sociales, rituels et événements festifs, les connaissances et pratiques concernant la nature et l'univers, le savoir-faire lié à l'artisanat traditionnel, le patrimoine culturel immatériel, sa sauvegarde et sa perpétuation est plus ou moins structurées dans certaines aires géographiques du Bénin.

Pour corriger le tir, le Gouvernement du Président Patrice Talon a donné un coup d'accélérateur à la politique de valorisation du patri-

moine culturel en 2016. Pour donner un sens et un encadrement législatif, l'Exécutif a fait adopter par l'Assemblée nationale, le 14 octobre 2021, la loi N° 2021-09 du 22 octobre 2021 portant protection du patrimoine culturel en République du Bénin. Il s'agit en effet, d'un dispositif législatif de 164 articles organisés en 20 chapitres inclus dans 08 titres.

Outre la protection du patrimoine, il intègre des préoccupations

nouvelles comme la circulation des biens culturels, leur transfert illicite, la protection des données informatiques liées au patrimoine culturel, la promotion du mécénat culturel et l'auto-assurance de l'État pour les biens culturels etc.

**La reconnaissance de la chefferie traditionnelle validée lors de la révision de la Constitution en 2019 s'inscrit donc dans cette dynamique. En créant les agences de sauvegarde de la culture**

**dans les aires socioculturelles en République du Bénin, le pays vient de faire un pas supplémentaire dans la protection et la valorisation de son patrimoine culturel.**

Séverin A./La Rédaction  
**Les quarts de finale de la CAN 2023 ont désormais rendu leur verdict. Découvrez le programme des demi-finales!**

**Le verdict final de cette CAN 2023 est maintenant imminent. En Le**



# LE PROGRAMME COMPLET DES DEMI-FINALES !

**Le verdict final de cette CAN 2023 est maintenant imminent.**

En effet, ils ne sont désormais plus que quatre à pouvoir prétendre soulever le trophée suprême dimanche soir lors de la finale de la Coupe d'Afrique.

Ce samedi, la Côte d'Ivoire a bataillé fermé pour éliminer le Mali au bout des prolongations mais rejoindre la RD Congo dans le dernier carré.

C'est au bout de la séance de tirs au but que l'Afrique du Sud et son portier héroïque se sont donnés, en éliminant le Cap Vert, le droit d'affronter l'un des grands favoris, le Nigéria. A noter que les deux demi-finales vont se disputer le même jour, ce mercredi 7 février.

## LE PROGRAMME DES DEMI-FINALES

**Mercredi 7 février à 18h : NIGÉRIA - AFRIQUE DU SUD**

**Mercredi 7 février à 21h : CÔTE D'IVOIRE - RD CONGO**

**Pour résumer**

**Les quarts de finale de la CAN 2023 ont désormais rendu leur verdict. Découvrez le programme des demi-finales ! Le Nigéria va affronter l'Afrique du Sud alors que la Côte d'Ivoire va défier la République Démocratique du Congo.**

**Julien Pedebos**



# LA FEMME DE THIAGO SILVA DEMANDE LE DIVORCE



L'épouse de l'ancien défenseur parisien a publié un message exigeant le départ de Mauricio Pochettino.

## CHELSEA VA MAL.

Une semaine après leur lourde défaite concédée à Liverpool, les Blues ont en effet pris l'eau à domicile face Wolverhampton. Le club londonien a beau avoir ouvert le score, il a ensuite sombré, encaissant quatre buts pour fi-

nalement s'incliner 4-2 à Stamford Bridge.

L'embellie observée en début d'année avec notamment trois succès de rang dans le championnat anglais aura été de courte durée et Chelsea pointe désormais à la 11e place avec seulement 31 points après 23 journées.

La crise couve chez les Blues et Mauricio Pochettino, arrivé cet été, est forcé-ment sur la sellette.

Il est temps de changer Le message publié sur les réseaux sociaux par Bella Silva, l'épouse de Thiago Silva, ne laisse guère de doute sur les sentiments du défenseur brésilien à l'égard du technicien argentin. « Il est temps de changer, a-t-elle en effet écrit sur Instagram. Si vous attendez trop longtemps, il sera trop tard. »

Et si certains doutaient du destinataire du message, les deux bleus qui accompagnent le message sont

pour le moins explicites. C'est en tout cas le sentiment de la presse anglaise, pour qui la sentence de Madame Silva est bel et bien adressée aux dirigeants de Chelsea.

FRANÇOIS KULAWIK Après le report de l'élection présidentielle du 25 février, imposé ce 3 février par le chef de l'État,

# AU SÉNÉGAL, "NOUS SENTIONS VENIR LE COUP"



**seul parmi 18 millions", et estime que celle-ci avait été précédée d'inquiétants signes annonciateurs.**

Nous sentions venir le coup. Mais nous n'osions y croire, car la ficelle nous semblait trop grosse. Mais il est là, porté à notre démocratie, à nos sacro-saints principes de vie collective, à notre vieille

tradition de respect du calendrier électoral pour ce qui concerne l'élection présidentielle au Sénégal.

Après avoir dissous le principal parti de l'opposition [Le 31 juillet 2023, le gouvernement sénégalais avait annoncé la dissolution du Pastef, le parti d'Ousmane Sonko, sérieux rival du parti présidentiel pour 2024], mis

en prison ses dirigeants, embastillé plus d'un millier de citoyens ayant exprimé leurs opinions, désacralisé nos institutions, voilà que le président de la République [Macky Sall], ayant tâté le pouls de l'opinion et craignant une défaite de son camp à l'élection présidentielle, prend un décret pour annuler/reporter l'élection présidentielle [prévue le 25 février prochain].

## PIÈGE DU CHAOS

Pendant des mois, les Sénégalais ont supporté l'injustice politique, sociale et institutionnelle, la dégradation de leurs institutions, les brimades, la violence carcérale et policière, pleuré leurs morts tombés lors des manifestations ou disparus dans les mers, sur les chemins de l'immigration clandestine.

Pendant des mois, ils se sont dit qu'il ne fallait pas répondre au piège du chaos qu'on leur tendait, en sortant dans les rues, mais qu'il fallait qu'ils attendent patiemment le jour du vote, pour exprimer leur volonté ; retrouver leur pays, le remettre sur les rails, restaurer leur

démocratie, la qualité de leurs institutions et des individus qui les incarnent, se réapproprier leur pays et le guérir des maux qui le gangrènent.

Et voici que le président de la République, un homme seul parmi les 18 millions que nous sommes, vient de confisquer la possibilité donnée par la Constitution au peuple d'exprimer sa volonté à une date fixée et connue d'avance.

Ce peuple qui a démontré son attachement aux principes démocratiques, à son désir de transmission pacifique du pouvoir, attendait ces élections comme une possibilité de libération et de restauration de sa respiration collective. Le voici pris en otage et sa respiration entravée. Il lui appartient de la désentraver.

**Toutes les forces vives de la nation doivent s'organiser, agir et obtenir la restauration du calendrier républicain !**

*Felwine Sarr*



# LA LISTE DES MEDIAS EN LIGNE CONVENTIONNÉS

<b>26</b>		13	KINGO TV	26	LA SIRENE TV	36	LA METEO
<b>WEB-TELEVISIONS</b>		14	PLUSPRES TV	<b>16</b>		37	BANOUTO
		15	BLTV	<b>PRESSE ECRITE</b>		38	INEWS AFRICA
01	ESAE TV	16	CANARD DU	<b>EN LIGNE</b>		39	LE POTENTIEL
02	SOLEIL LEVANT		NORD TV			40	BOULEVARD DES
	WEB TV	17	PLANETE TERRE	27	LE PARAKOIS		INFOS
03	FIRST AFRIQUE		A TERRE TV	28	LE BENINOIS	41	LE LEADER
	TV	18	BENIN ODD TV		LIBERE		BENIN
04	ISN24TV	19	BENIN WEB TV	29	AFRICAHO	42	BENIN BEST
05	KULTU TV	20	ICONE TV	30	24HEURES AU		NEWS
06	HC2 TV	21	ALAFIA TV		BENIN		
07	KDAARA TV	22	LA VOIX DU	31	L'EXPRESSION	<b>04</b>	
08	DAABAARU TV		ROUTIER TV	32	MATIN LIBRE	<b>RADIOS EN LIGNE</b>	
09	NORD BENIN TV	23	SPEEDLINE TV	33	LE JOURNAL DE		
10	MORID TV	24	ISMA STUDIO		NOTRE EPOQUE	43	RADIO ESAE
11	GUERITE TV		ECOLE	34	LES 4 VERITES	44	ASSALAM
	MONDE	25	BLUEDIAMOND	35	L'INVESTIGATEUR	45	SOTA FM
12	NATIONALE TV		TV		DU JOUR	46	ALLELUIA FM

# OFFRE DE COUVERTURE MEDIATIQUE



**1- Reportage audiovisuel** disponible sur notre chaîne YouTube (pour toujours) et sur notre Web Télévision FIRST AFRIQUE TV pendant 48h.

**2- Article en ligne** sur notre site [www.firstafriquetv.bj](http://www.firstafriquetv.bj) pour toujours.

**3- Parution dans notre magazine** FIRST AFRIQUE MAG disponible en téléchargement gratuit sur notre site pour toujours.

## AUTRES POSSIBILITES

- **Reportage audiovisuel** seul
- **Publicité** : soit une page, une demi-page ou un quart de page
- **Article en ligne** seul
- **Parution sur magazine**
  - ° titre à la UNE et article + photo à l'intérieur
  - ° titre + photo à la une et article + photo à l'intérieur
  - ° Manchette + article et photos à l'intérieur

Info Line +229 66 05 56 61

**First Afrique Tv ,  
le vrai visage de  
l'information**

Service Commercial  
+229 66 05 56 61



[www.firstafriquetv.bj](http://www.firstafriquetv.bj)



# FIRST AFRIQUE

Hebdomadaire d'Analyses, d'Investigations  
et de Stratégies

**Global Leader**  
Wilfrid KINTOSSOU

**Directeur de Publication**  
Wilfrid KINTOSSOU  
**Rédacteur en Chef**  
Jacob YANTCHA  
**Secrétaire de Rédaction**  
Sévérin Adéwalé G

**Rédaction**  
Jacob Yantcha  
Sévérin Adéwalé O.  
Wilfrid Kintossou  
Audrey Kévine Segbo

**Correction**  
Pascal HOUNKPATIN

**Palette Graphique**  
First Afrique Prod

**Editeur**

**FIRST AFRIQUE**  
N°Siret 528249766  
RCS LILLE METROPOLE/France

**Tél. +229 66055661 / 58242403**  
**Email : direction@firstafriquetv.bj**

[www.firstafriquetv.bj](http://www.firstafriquetv.bj)

**Avec First Afrique Tv,  
c'est l'Afrique qui gagne et  
c'est l'actualité autrement.**

Parution **HEBDO**  
N°0444 du 05 au 11 Fév 2024  
[www.firstafriquetv.bj](http://www.firstafriquetv.bj)

# 1A

# F1RST AFRIQUE

*L'intégrité est  
essentielle pour la  
réussite à long terme de  
toute entreprise. Chez  
nous, c'est une valeur  
non-égociable !!!*



<https://firstafriquetv.bj/>



+229 58 24 24 03

# F1RST AFRIQUE